

# STADT SCHWETZINGEN

Amt: 60 Bauamt  
Datum: 17.03.2015  
Drucksache Nr. 1615/2015/1

## Beschlussvorlage

**Sitzung Technischer Ausschuss am 12.03.2015**

**- nicht öffentlich -**

**Sitzung Gemeinderat am 26.03.2015**

**- öffentlich -**

---

## **Fassaden- und Dachsanierung Hebelgymnasium, Entscheidung Farbgestaltung Fassade**

### **Beschlussvorschlag:**

1. Der Farbauswahl für die horizontalen Emaille-Elemente mit dem Farbton omeras RAL 9010 reinweiß wird zugestimmt.
2. Der Farbauswahl für die Emaille-Flächen mit dem Grauton omeras RAL 7045 telegrau 1 wird zugestimmt.
3. Der Farbauswahl für die vertikalen Farbakzente an den Lisenen gemäß Anlage 2 wird zugestimmt.

### **Erläuterungen:**

Im Rahmen der Beschlussfassung zur Entwurfsplanung der Fassaden- und Dachsanierung des Hebelgymnasiums (Beschlussvorlage Nr. 1598/2014/1) in der Sitzung des Technischen Ausschusses vom 15.01.2015 und des Gemeinderats vom 29.01.2015 wurde erläutert, dass spätestens nach der Ausschreibung der Fassade über die Farbgestaltung abschließend zu entscheiden ist.

Die Submission zur öffentlichen Ausschreibung der Fassade erfolgte am 03.03.2015. Damit die Beauftragung nach dem Vergabebeschluss des Gemeinderats am 26.03.2015 erfolgen kann, ist die Farbgestaltung nunmehr abschließend festzulegen.

#### **1. Festlegung der Farbtöne für die Emaille-Elemente (Fassadenfläche)**

Hier wurden für die Flächen vom Generalplaner folgende zwei Grautöne vorgeschlagen:

- omeras RAL 7045 telegrau 1 (heller)
- omeras RAL 7037 staubgrau (dunkler)

Der Generalplaner favorisiert den dunkleren Grauton omeras RAL 7037. Er begründet dies damit, dass sich die horizontalen Fassadenelemente (Verkleidung jeweilige Deckenstirn) mit der weißen Farbe omeras RAL 9010 deutlich besser vom dunkleren Grauton omeras RAL 7037 abheben. Auch entfalte das Gebäude des Hebelgymnasiums durch den kräftigeren (dunkleren) Grauton omeras RAL 7037 eine stärkere Wirkung und Eigenständigkeit zum in direkter Nachbarschaft sehr dominanten Mensagebäude. Auch spiegle der dunklere Grauton die Historie des Gebäudes wider.

Der Technische Ausschuss schlug am 12.03.2015 mehrheitlich den helleren Grauton omeras RAL 7045 zur weiteren Beschlussfassung vor.

Die Farbtöne omeras RAL 7045 (Fassadenfläche), omeras RAL 7037 (Fassadenfläche) und

omeras RAL 9010 (horizontale Fassadenelemente) sind in Anlage 1 dargestellt. Durch den Druck werden die Farben verändert wiedergegeben. In der Sitzung werden deshalb Farbmuster ausgehängt.

## **2. Festlegung der vertikalen Farbakzente (Lisenen)**

Vom Gemeinderat wurden kräftige bis leuchtende Farben gewünscht. Für die Ausschreibung wurde die Anzahl der Farbtöne auf sechs festgelegt. Die farbigen Lisenen sollen einzelne Akzente setzen. Die siebte Farbe stellt den Grundton der Lisenen dar (Farbe „weißaluminium“, RAL 9006). Die jeweilige farbige Lisenenfarbe wird konzeptionell im Innenbereich an den Pfosten in den Klassenräumen übernommen. Der Technische Ausschuss schlug am 12.03.2015 folgende Farben für die weitere Beschlussfassung vor:

- RAL 1018 zinkgelb
- RAL 3028 reinrot
- RAL 4010 telemagenta
- RAL 5012 lichtblau
- RAL 6037 reingrün
- RAL 7024 graphitgrau
- RAL 9006 weißaluminium

Die Farbtöne sind in Anlage 2 dargestellt. Durch den Druck sind die Farben auch hier verändert wiedergegeben. In der Sitzung werden deshalb auch dazu Farbmuster ausgehängt.

Anlage 3 zeigt die Ansichten mit den farbigen Lisenen.

### **Anlagen:**

Anlage 1: Farbtöne Emaille-Elemente (grau Fassadenfläche, weiß horizontale Elemente)  
*Wurde bereits mit den Unterlagen zum Technischen Ausschuss vom 12.03.2015, ebenfalls als Anlage 1, versendet.*

Anlage 2: Vertikale Farbakzente (Lisenen)

Anlage 3: Gebäudeansichten mit farbigen Lisenen

Oberbürgermeister:

Amtsleiter:

Sachbearbeiter/in: